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! ! ! !中考成绩已经发榜，那么，今年
全市总体的考分是涨了还是跌了？
特别是今年的高中录取线会不会
与往年相比存在较大落差？据市教
育考试院发布的消息，本市高中阶
段各类学校的最低投档控制分数
线要到!月"#日才公布，之前坊间
的各种“预判”多为猜测，特别是有
些中介散布的“曲线升高中”办法，
更是非常不靠谱。

全市均分比去年
要高出6分左右
据某区中招办负责人介绍，该

区今年的中考成绩平均比去年高出
了约!分，而全市的均分高出了$分

左右，这主要是与每年的试卷难易
程度有关。但考生们眼睛不能只盯
着分数的走向，而是要看自己在全区
的排位，因为试卷的难易决定了平均
考分“要升大家一起升，要降大家一
起降”，只有自己的排名才最终影响
到能被哪个档次的学校录取。

综观前%年本市公办普通高中
的最低投档控分线，&##'年为%&#

分、&##(年为%)#分、&#"#年为%*#

分、&#""年是%*&分、&#"&年是%&"

分，分数线一年高一年低的现象比
较明显。这是否也意味着今年的最
低控分线就一定会比去年有所上扬
呢？中招专家解释说，这还要看当年
的考生人数与招生计划数有没有变

化。据了解，今年本市的沪籍中考人
数比去年少了约*###多人，而这几
年普通高中的招生计划基本上是保
持稳定且略有上升。这样匡算下来，
今年公办普通高中的最低投档控分
线或许并不会有太大的上涨。

民办高中录取线
不会低于控分线
按招考规定，达不到公办普通

高中的最低投档控分线，即意味着
铁定失去了被公办高中正常录取的
机会，因为这是一条进公办普通高
中的资格线，或称“纪律线”。
为此，已有家长开始思忖，如果

分数不够，是不是还能有机会进民

办高中？须知，民办高中的最低控分
线是参照公办普通高中投档控分线
自主确定的，还需报区县招生部门
备案后统一向社会公布，并按招生
计划择优录取。从历年本市民办高
中的录取线来看，能落在当年公办
普通高中最低控分线下的学校寥
寥无几，许多民办学校甚至还要高
出公办最低控分线好几分。

中介承诺不可信
曲线转学无学籍
然而，昨天有读者来电反映，本

市个别民办高中向家长许诺：可以
帮助搞定先被外省市普通高中录取，
再通过转学手段“流回”本市民办高

中学习，达到“曲线升高中”的目的。
由于涉及多个环节，相关的“运作”费
用再加上两头交学费，总价码绝对不
是个小数目。虽说有的家长“不差
钱”，但是，这样费尽周折存在很大风
险，还很可能落入中介的圈套。
市教委基础教育处处长倪闽景

说，按本市的规定，外省市学生到上
海高中最多是“借读”，不可能像上
海考生那样真正拥有学籍并参加本
市普通高中的学业水平考试。而且，
在本市参加过中考且具有上海户籍
的学生，名单都在市教育部门掌握
之中，他们是不可能被允许“先出后
进”曲线转学从而获得普通高中合
法学籍的。 本报记者 王蔚

! ! ! !本报讯（记者 张炯强 特约通
讯员 焦苇）市教委昨天发布《&#"*
年下半年上海教育工作补充意见》。
《意见》透露，上海学生高中学业水
平考试未来可能应用于名牌大学自
主招生。
《意见》说，今年下半年，本市将

深化中小学生学业质量评价“绿色
指标”改革，形成立体多维的学生评
价体系，探索实施小学阶段“零起
点”教学，探索实施“等第制”日常评
价方式，强调对学生综合素质评价，
弱化学业分值影响。
《意见》同时表示，上海将深化

高校招生制度改革，在完善高中学
业水平考试应用于专科层次自主
招生的基础上，探索实施高中学业
水平考试应用于高水平大学自主
招生。
今年下半年，本市还将合理布

局高等教育和职业教育的规划。《意
见》透露，在原有中职+高职一贯制
招生的基础上，本市还将推进专科
层次高职与应用型本科贯通式教育
模式，促进“中职+高职+应用本科”
专业更加合理地衔接，扩大教育与
劳动就业、行业企业横向融通，使教
育紧贴产业发展需求。

高中最低投档控分线7月10日公布 线下生不可能被录取

委托中介“曲线升高中”有风险

上海高中学业水平考试
未来或可应用于名牌大学自招
将推进“中职-高职-应用本科”贯通式衔接

! ! ! !中学校园“突
发火情”，全校师
生按照预案指定
路线撤离至安全
场地，开展自救互
救……近日，虹口
区教育局、区消防
支队、区安监局、
区民防办和市、区
公民警校等单位，
在澄衷初级中学
联合组织开展了
)##人的突发事件
应急预案演练活动，检验
师生消防逃生和自救互
救能力。图为学生穿过
!祝融封锁线"抵达安全集

合点

本报记者 孙中钦

摄影报道
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! ! ! !本报讯 爱菊小学
师生们今天在上海音乐
厅以高品质的古典音乐
演出，庆祝建校 &#周年。

爱菊小学由香港企
业家刘浩清、孔爱菊夫妇
投资与徐汇区教育局合
作创办，是上海第一所正
式挂牌的艺术小学。学校
艺术课程有钢琴、古筝、
国画、书法、桥牌等共 **

个门类，并组建了太阳花
舞蹈团等 "#个社团。学
生人人有特长，个个爱艺
术。小云雀民乐团的器乐
曲目《山鹰之舞》曾荣获
全国一等奖。

（杨海珍）

! ! ! !本报讯 （记者 施捷）市欧美
同学会·市留学人员联合会医务分
会、上海中医药大学分会联合上海
中医药大学附属龙华医院、上海医
药卫生海外联谊会，今天在龙华医
院共同主办“关注健康 美丽梦想”
第七届留学归国医务专家大型义诊
活动，龙华医院及沪上各大医院各
科的骨干力量约 !#人，为市民群众
提供了服务。
据介绍，欧美同学会医务分会

自成立以来，目前已有近 %##名来
自沪上各大医院的医生会员，已成
功举办 $届大型义诊活动。

本市留学归国
医务专家今有义诊
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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）今天，一
场未就业高校毕业生专场招聘会
在上海市人才市场举行。$#多家
企事业单位参加招聘会，为应届高
校毕业生提供近千个岗位。

招聘会从上午 ( 时持续到下
午 &时。一名学英语专业的女生兜
兜转转半天，只投出一份简历，应
聘岗位是客户服务。她说，从大四
上半年开始找工作，到现在还没个
眉目。今天招聘会上看了一圈，自
己能做的只有营销、客服、秘书一
类的岗位。她很羡慕工科生，“机械

维修、设备维护、产品研发……你
看这些我都做不了。”

高博特生物保健品有限公司
今天在现场招聘。今年以来，这家
公司已经参加了 && 场招聘会，先
后招聘的人员有近百人，但最终留
下工作的只有 &! 人。“人员流动
大，”公司总经理助理陈女士说，公
司需要的岗位是客服人员、营销策
划、产品研发以及呼叫中心管理
员。她觉得客服人员太难招———
“过去客服人员的工资低，现在底
薪已经提高到 &%##+*###元，加上

提成，优秀员工月薪可以拿到 "万
多。但招人还是难。”

东昌供应链管理公司人力资
源部负责人也感慨人难招。他们
需要的是机械维修人员。但到今
天上午 "#时，还没碰到一个合适
的人选。他分析说，同样是高校毕
业生，如果做设计创意，可能毕业
工作后两三年就能拿得出作品，就
很有成就感；而他们是做维修，工
作繁杂琐碎，而且是做服务，和客
户打交道，自然处于弱势。这对年
轻人来说，可能心态调整有些难。

未就业毕业生专场招聘会上午举行 提供近千个岗位

学生说工作难找 企业称人难招


